

Don Fernando Villaamil: Ilustre Marino. Siglo XIX

Don Fernando Villaamil y Fernández-Cueto nació en Serantes el 24 de noviembre de 1845. Serantes era una población que pertenecía al municipio de Castropol en aquella época.

Villaamil estudió en la escuela náutica de Ribadeo y más tarde en el colegio naval militar de San Fernando en Cádiz. En 1867 ya era alférez de navío tras pasar su primera prueba de fuego en Santo Domingo.

Posteriormente navegó por las Filipinas interviniendo en varios acontecimientos militares. En 1872 ascendió a teniente de navío y fue nombrado profesor de la Escuela Naval Flotante. En los años 1878 y 1879 su destino será en tierra, en Cuba, durante el periodo de revueltas.

Murió el 3 de julio de 1898 en la batalla naval de Santiago de Cuba contra la escuadra de los Estados Unidos. En ese momento estaba al mando del destructor y a las órdenes del almirante Cervera.

Le otorgaron numerosas medallas como la Cruz de Diadema Real de Carlos III y la de San Fernando, entre otras.

En su faceta de escritor destaca entre sus libros “Viaje de circunnavegación de la Corbeta Nautilus”. Es una obra en la que narra los acontecimientos del viaje siendo el comandante.

Este monumento que hoy se ve aquí es gracias en gran medida a Vicente Loriente, importante benefactor de la villa de Castropol.

